
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ② 

令和６年５月１５日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年３月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年５月１５日（水） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  A スクエア ２F 大会議室 

 

３ 参加人数  ３１人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊「A スクエア」に市民活動団体の支援拠点を新設 



・（質問）団体の登録数は。 

・（回答）４５団体が登録している。 

・（質問）市民活動団体とは 

・（回答）市民活動の推進を図るため、市民活動を行う団体のことで、市内で活動する団

体であること、３人以上の構成員を有すること、専ら営利を目的とする団体でな

いこと等の要件がある。 

・（意見）皆さんの関心があるのは市民活動センターでできること。具体的に、保有して

いる備品が何かを市民に向けて PR しないと皆さんにわかりにくい。 

・（要望）催し物をやるとき横断幕があるが、今、横断幕とか貼れないような状態である。

ぜひ横断幕とか付けられる様にお願いしたい。 

・（要望）A スクエアを使用する場合には半額の料金は必要だということだが、地区で使

う団体に関しては、使用料金の全額免除としてもらいたい。 

 

 

＊厚陽小中学校に小規模特認校制度を導入 

・（質問）この制度のことがちょっとよく分からない 

・（回答）厚陽小中学校の児童生徒がどんどん減っている。このままではいけないという

ことで厚陽小中学校が今取り組んでいる少人数教育、地域との連携、そうした特

色を生かして、厚陽小中学校に来てもらおう、と制度の導入を検討している。今

年度は準備段階。 

・（質問）スケジュールは。 

・（回答）４月に PTAの説明を行い、６月に勉強会、７月から募集を開始する形である。 

・（質問）今の生徒数はどれくらいなのか。 

・（回答）小学校が５４人、中学校が２８人。 

・（意見）特認校は厚陽だけでなく有帆や出合にも児童数減少の課題がある。意見を聞い

たのか。教育委員会はそこまで考えたのか。近所の子供が地域外に通うことでい

じめにつながらないか。 

 

 

＊その他 

・（質問）空調施設、体育館とかに空調設備空調がないが。 

・（回答）今度、市民体育館に設置予定。 

・（質問）特に冷蔵ね、空調機器ですから、冷房をつければ利用者が増えると思うが。 

・（回答）市民体育館につける空調設備を電気にするか、ガスするかという問題と、あと

もう一つ、避難所避難場所として使う時、ガスの方が良いのではないかという

話を今度先進地視察で行って、持ち帰りたいと思っている。 

・（意見）旧小野田に地域交流センターがあるが小野田地区以外福祉会館が併設され、飲



食可能となっている。小野田は市民館に地域交流センターが併設で飲食できない。

地域の集まりや独居老人の会食など社会福祉協議会が移転したことで飲食がで

きないことが非常に不便である。なんとかならないものか。 

・（意見）事業者はゴミの収集手段が違うので自治会に加入しない例がある。アパートに

ついても自治会に加入しない例がある。道普請などのとき困るので自治会に加入

義務の条例を市で作れないか。 

・（意見）RMOに向けて議会が動くべき。 

・（意見）理科大薬学部の推薦枠を拡大して、もっと全国から学生を集めるとよい。 

・（意見）避難したときに最低何が必要なのか、そういう状況の中でないといけないもの

は何か、が知りたい。ただ、そこに場所があるだけいいかな、それが日本だと感

じる。 

・（意見）理科大の送迎バス、市民が利用できたらいいなと思う。JR も含め、公共交通を

考えるべきではないか。 

 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊ごみ収集運搬業務を断簡的に民間委託 

・（質問）民間委託したら、運転や収集に関わる人たちはいらなくなってるが、どれくら

い残っているのか。全部いなくなったのか。 

・（回答）元々が、退職不補充で新規採用をしていない。人がいないから民間委託をする、

という状態である。 

・（質問）今のゴミ収集の委託業務を段階的に民間委託されると思うが、業者は山陽小野

田市内の業者限定ですか。 

・（回答）はい。燃やせないごみは小野田地区は株式会社セイザン、山陽地区が合資会社

山陽清掃社、空きびんは合資会社山陽清掃社が山陽地区も小野田地区もやって

いる。 

・（質問）ごみ収集については色々気になる。民間委託して、今までと変わらないのか、

こういうようなデメリットやちょっと問題が起こる可能性があるのか。他市町で

やっている所の問題点が分かれば教えて欲しい。 

・（回答）委員会の中ではデメリットの話はない。サービス自体は今まで通り変わらない

ということである。一つ懸念するのは、もし環境衛生センターに５時以降持ち込

む場合はどうなのか、で、環境衛生センターに間に合わなかったゴミはその会社

の方に持ち帰って、次の日に持っていくということで、市民に対するサービスの

低下はないと確認している。 

・（意見）ごみの民間委託は、ストライキや廃業、倒産など民間委託には不安がある。 

 

 



＊新生児の聴覚検査費用の助成 

・（質問）新生児の聴覚異常が早く見つかって良かったというデータはあるのか。 

・（回答）データ自体の報告はなかった。 

 

 

＊その他 

・（意見）空き家対策としてコミュニティ施設を作れないか。 

・（意見）西の浜団地、高千帆台、空き家が増えている。 

・（意見）入浴施設がない。現在、市内は南国とみちしおだけと思われる。通常８５０円

と高額なので入浴補助券を市が発行できないか。 

・（意見）空家が頻繁に増えているジッタで、生活するうえで近隣住民が大変困っている。

これは何処の地区も同じだと思う。 

・（意見）市民病院に、患者さんの相談窓口がないと聞いた。 

・（意見）きらら交流館が休館して、福祉センターも無くなって、お風呂がなくて困って

いる。 

・（意見）保育園の料金を無償化にするという話はないのか。 

 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊水道料金値上げ分の緩和のため、令和６年度にオートレースの会計から 7,000 万円を

市に繰り入れ、水道会計に市が出資する 

・（質問）水道料金のオートから 7000万が一般会計に、それを今度は水道料金の方に値上

げを抑えるために使う、と。そう無いですよね。 

・（回答）オートレースの売上が好調ですね。平成 28年、29年はもう年間 70億ぐらいだ

ったのが、現在は 260 億円。実質的な収支は約 10 億円。実質的っていうのは、

借金を返した分と、基金で貯めた分を含めたもの。 

 

 

＊その他 

・（質問）小野田線南小野田駅あたりの道路拡幅が必要。 

・（回答）用地買収で難航している。 

・（意見）８時台のバスは理科大生で満席で市民が乗れないことがあるので増便やコミュ

ニティバスを往復させるなど改善できないか。 

・（意見）駅前用途地域の変更したが、全然変わらない。 

・（意見）公共交通機関で終電が早くなったがどうにかならないか。 

・（意見）不二輸送機ホールにクラシックでも音楽関係でももっと呼べないか。 

・（意見）ゴルフ場が多いけど、泊る所がないと聞く。お金を落してもらう仕組みが必要



なのではないか。 

・（意見）大型ごみの戸別収集は 500 円を買って取りに来てもらえるのはすごく助かる。

ただ、予約が必要で、混んでいるときは３～４カ月待つがもう少し早くならない

か。 

・（要望）小規模土木の補助金で地元負担を 20％に戻して欲しい。 

 

 

その他 

・（意見）物価高で困っている。 

・（意見）地域交流センターでお年寄りが多い中、エレベーターが必要性ではないのか。 

・（意見）竜王山の花見の提灯をつけて欲しい。 

 


